
第	 ２１	 回 
仁上ほたる祭りを終えて  

 
 初日の重箱料理のおもてなし 
 

 仁上ほたるの会 
 H 29年 7月 



6月 9日夜	 数人の仲間と蛍公園で源氏蛍の乱舞を見ていた。蛇行する水路の暗がり
で、100羽位は飛んでいた。「明日の蛍祭り初日はバッチリだ」誰かが言い放った。が 
まさか・・・？ 
6月 10日蛍祭り初日寒気来襲、身震いする程の寒さ	 中には防寒着を纏って来られ
た家族連れもいた。14℃～16℃だろう。	 前日あんなに飛んでいた源氏蛍は何処やら、
草むらの中で光ってはいるが、動く気配	 飛ぶ様子など全くない。一羽も飛ばなかっ

た。	 おそらく蛍さんも、寒さに耐え忍んで異性にラブコールを送る元気は無いかも。

案内する私たちも「今日は寒くて蛍飛べないですよね。」の他人事しか言えなかったし	

何か後ろめたさを感じていた。「これが自然だから仕方ないですよ‼」お客さんの一言

に助けられた初日だった。 
それから蛍公園、蛍橋に温度計を持ち込み神経質なほど外気温度に気使う様になって

いた。	 21年間もほたる祭りをやってきたが、外気にこんな神経質になったのは初め
て。改めて摂理を感じました。 
かれこれ一週間は低温状態が続いたためお客さんもイマイチの出足だった。22日頃、
農免道路から平家蛍も飛び始めて例年に無く	 仁上向田橋入口付近～蛍橋近辺までの

約 1ｋの間で、何百羽の乱舞	 源平両蛍のコラボレーションが見られ、暗闇の中でお
客さんと感動しハイテンションに成った事は特記に値するだろう。 
６月 30 日早朝に蛍見台へ引越し。７月に入り大雨洪水警報発令中にもかかわらず、
相変わらず此処の原産源氏蛍は頗る元気、高さ 20メートルを超える高度で飛び交って
くれた。見忘れまいと 3 回も巡り回ってくれた常連さんもいたほどでした。此の頃も
蛍公園の蛍は時を忘れたかのようにまだ頑張って飛んでくれていました。 

6月 10日～7月 8日延 29日	 約 1か月、蛍と一緒で夕方になると青い法被をまとい
前のめりになりながら、「仁上ほたる祭り」のボランティア活動をやり通した会員の皆

さん	 お疲れ様でした。無事何事もなく皆さんのお陰でまつりを立派に仕上げて頂き

ありがとうございました。 
また、	 順不同ですが	 大島区、仁上の皆様	 酒造会社様、某団体様、心のこもった

御祝儀を届けて頂いた皆様、足を運び宝多留箱に御寄附頂いた皆様、各報道機関様、

コメントをお書下さった皆様、電話	 メールの皆様	 ……….有難うございました。感謝 

夏冬にイベントができる大地の恵みに感謝	 ‼ 

  
      仁上ほたるの会	  樋口	 光良 
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お客さんの声、スタッフ情報を再編集しました	
5月 3日	

＞今年も「仁上ほたるまつり」に来て下さい。まつり期間は６月１０(土)～７がつ８日の	

１２９日間です。間中、初めての方にはスタッフが案内します。	

＞仁上で見られるのホタルの種類はゲンジボタル、ヘイケボタル、クロマドホタルの幼虫	

	 オバボタル（光らない）の４種類です。	 	 	 	

＞主力はゲンジが８割くらいです。クロマドは後半ほたる見台で。ほかに手作りの「ペッ	 	 	

	 トボタル」「オバケボタル」が歓迎しています。	

見頃は	

＞蒸し暑く風の無いヤブ蚊の多く出るような日で月夜でない方が。雨でホタルが見られな	 	 	 	 	 	

	 い日は、今までありませんでした。夜８時前には飛び始め８時半くらいがピークです。	

＞ほたる公園は６月中旬ほたる見台は６月下旬～７月初めがピークになります。	

＞お待ちしています。	

5 月１7日	

	

	

	

	

	

	

	
	 	 	 5 月のほたる公園	 	 	 	 	 	 	 5 月のほたる見台	 	 	 	 	 	 	 改修したホタル水路	

	

	

	

	

	

	
	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 ホタルの案内看板を立てる	

＞スタッフ２名が長期入院で戦力減少していますが、今年も頑張って「仁上ほたるまつり」	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 		 	 	 	

	 を盛り上げて行きたいと思っておりますので、皆様の応援よろしくお願いいたします。	 	

＞仁上ほたるまつりも近くなりましたので案内看板を設置しました。	

＞ただし周辺４km 以内のみです。来られるときはカーナビをご利用下さい。	

＞漏水の止まらないほたる水路の一部を改修しました。	 	

＞木杭ではどうしても止まらず樹脂製品で対応することにしました。、蛇腹になっている	 	

	 ので少しはホタルに良いかと。以前違う水路ですがコンクリート製でホタル用に加工し	 	 	 	 	 	 	 	 	 	

	 た U 字溝を使ったことがありますが、場所のせいかあまり効果が見られなかったので、	

	 今回は観察していきたいと思っています。	

＞昨年は５月２８日がほたる公園の初ほたるでしたが、今年はどうか？	

＞ほたる見台では水芭蕉の花が終わり花房が大きくなりつつあります。また多くはありま	 	 	 	 	 	

	 せんが、幼虫の淡い光を見ることが出来ます。ただしゲンジボタルかヘイケボタルかを	

	 見分ける知識がありません。	

＞幼虫時代しか光らないクロマドボタルの幼虫の光も見ることが出来ます。	

＞ほたる公園では桜が４月２５日満開でした。カワニナも沢山いるので今年の沢山のホタ	

	 ルも期待しています	
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5 月 31 日	

＞初ほたる。今日（3１日）ほたる公園でヘイケボタル 1匹の飛翔を確認しました。	

＞昨年より 3日遅れ 11 日の「仁上ほたるまつり」には沢山飛んでくれそうな、気がします。	

＞見頃はチラシで午後 8時から 9時となっていますが、日によって違いがありますので 8	

	 時までに現地到着がベターです。	

＞初日は会員の家庭料理や山菜料理を、用意してお待ちしていますので、沢山の皆さんか	

	 らお出頂きたいと願っております。	

＞今年はタニシの死骸多数確認。ヘイケボタルの発生につながるか。	

＞例年はゲンジボタルが主流で９割くらいですが今年は？	

＞昨年はまつり初日にピークを過ぎていたので、少ないと批判もありましたが、	

＞ほたる公園での幼虫の光の確認できませんでした。クロマドボタルの光が見えたような	

	 気がしたが未確認です。	

＞ほたる公園では地域の皆さんからも関心を持ってもらいたいと、大島地区 7つの町内会	

	 の、花壇の設置、整備をお願いしています。	

＞またボランテアで地域の皆さんに草刈りもお願いしています。今年は 6月 4日朝 5時か	 	 	

	 らを予定しています。	

6 月 4 日	

＞あまりの寒さにホタルも元気がありません。数匹出ているホタルも、草の陰で光るのが	

	 精一杯です。	

＞週末の気温上昇で、沢山飛んでくれるのを期待しています。	

＞４日早朝５時から、大島地域５５人の皆さんから、ボランテァでほたる公園の草刈りを	

	 していただきました。	

＞ほたるの発生に支障の無いよう水路際の草を残こしてあります。安全柵も設置、散策し	

	 やすいようになりました。	

	

	

	

	

	

	

	

	
大島地区民 55 名でボランテァで公園の草刈り	 	 	 	 	 	 まつり準備(電気の配線)	

	

	

	

	

	

	

	
	 	 まつりスタッフちょっと一服	 	 	 セットを終えたほたる橋	

＞仁上ほたるの会では１０日のほたるまつり開催の事前準備をしました。のぼり旗、灯籠、	 	 	

	 提灯、テントの設営、安全ロープの設置など少ないスタッフでの対応ですが、みんなで	

	 頑張ろうと意気込んでいます。沢山の皆さんから仁上のホタルを楽しんでいただきたい

と思っています。	
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6 月 6 日	

＞ほたる公園の様子を毎日観察している樋口、武田さんから連絡あり出かける。あまりの	 	

	 寒さに綿入れ半天を着て、出かけました。二十数匹のゲンジボタルが水路際で光ってい	

	 るものの、たまに一匹が飛ぶ程度、やはり２０度前後の温度がほしい。加えて１３夜の	

	 月が真上に。	

＞１０日のほたるまつり初日は、満月の翌日で晴の予報、月明かりは散策に良いが、ホタ	 	 	

	 ルの光が半減するかも。１０日の天気予報では気温が上がるとのこと、期待したい。	

＞一気に沢山飛んでくれる事を祈っています。	

6 月 9 日	

＞気温の上昇と共にほたるも数を増しています。8日時点で 50 匹以上を確認しました。	

＞9日の気温上昇でまた数が増えるものと期待しています。	

＞10 日初日は曇雨の予報ですが、9日が満月なので月明かりが無くじっくり楽しめるホタ	 	

	 ル日和になりそうです。	

＞昨年のように発生がピークを過ぎていなく、上り調子なので期待の出来るほたるまつり	

	 になりそうです。	 	

＞気温の変化もありますので、現地には 8時までに到着するようお勧めします。	

＞スタッフ一同お待ちしておりますので是非「仁上ほたるまつり」においで下さい。	

＞まつりが近づくにつれほたるの数は増え続けています。昨晩(9 日)はほたる公園内一円

で飛翔する様子が見られました。まだまだこれからも数は増えてくれそうです。	

＞丁度満月で 8時 15 分には月明かりが園内を照らし散策には良いのですが、ホタルの光が

半減してしまいました。10 日初日は曇の予報に期待して月が出ないことを願っています。	

6 月 10 日	 晴	

スタッフより	

＞ほたる公園では散策路以外も園内を自由に歩くことが出来ます。	

＞ホタルの飛んでいる中を歩くことが出来ますので、ゆっくり楽しんで下さい。	

＞仁上ほたるまつりでは今日まつり初日限定で、山菜等の家庭料理を重箱に入れ歓待しま	 	

	 す。ただし先着順です、補充は出来ませんので無くなったらごめんなさい。	

	

	

	

	

	

	
	 	 	 サービスの山菜料理	 ウド、蕗、竹の子、ワラビ、ゼンマイ	
	

	

	

	

	

	

	
	 ウドの天ぷら	 	 	 	 	 	 	 	 売店の山菜	 	 	 	 	 	 	 	 準備中	

＞沢山の方のお出でをスタッフ一同お待ちしております。	

＞連絡は仁上ほたるの会代表樋口光良（０９０－２５２２－３７２８）へお願いします。	
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6 月 10 日	 曇寒い	 170 人	 アクセス	

スタッフより	

＞残念でした。樋口代表から「老骨にむち打っても 29 日間のまつりがんばって」と声かけ	

	 をされた初日が、期待が全部はずれました。	

＞雨上がり後にあんな寒さが来るとは予想もしていませんでした。水路際の草陰で光って	

	 はいるのですが、とうとう最後まで一匹も飛んでくれませんでした。	

＞発生ピーク前にこんなことは初めての経験です。楽しみに来て下さったお客さんに申し	 	

	 訳なく、でもこれが自然の姿です。これにこりずホタルは今後の機会にお願いし	

	

	

	

	

	

	

	

	
お姉ちゃんと仲良く	 	 	 	 上教大の皆さん	 	 	 	 	 	 	 	 最後お客さん	

お客様の声	

>いつも楽しみにしています。妙高市	

>大島小の子供がお世話になります。頸城区	

>毎年楽しみにしています。国府	

>実習時お世話になります。美味しかったです。上教大	

>料理おいしかったです。上教大	

>ホタルきれいでした。また来ます。上教大	

>ほたるの舞、山菜とよく合います。上教大	

>残念。区内	

6 月 11 日	 晴れ寒い	 70 人	 アクセス	

スタッフより	

＞初日に続いての低温、我慢し切れず、低温でも飛んでくれたホタルが数匹いました。	

＞草の陰にはかなりの多くの、光っているホタルは見えるのですが、	

＞暖かな日が来るのを、ホタルも、お客さんも、スタッフも待っています。	

＞田んぼの畦にヘイケボタルが群発しているのを見つけました。案内は無理か？	

＞期間中にはほたる公園下の、道路脇田んぼでも見られるようになります。	

あぜ道アート夢灯り iｎほたるの里	

＞今週末17日に大島地域協議会主催で「あぜ道アート夢灯りiｎほたるの里」を行います。	

＞地元合唱団、上越教育大学吹奏楽団、大島小の皆さんが出演します。	

＞会場（大島地域生涯学習センター）近くのあぜ道にはローソクの灯りがともります。	

＞15 時 30 分開演され、終演は 19 時 30 分の予定で、	

＞ほたる観賞に間に合いますので沢山の皆さんのお出でをお待ちしています。	

お客さんの声	

>飛ぶ時間では無かったですが、水辺に光る姿に感動しました。妙高市	

>ほたる沢山見れました。またトン下いる知己にまた来ます。頸城区	

>とってもキレイでした。今期中にまた来たいです。仲町	

>間近で見て感動しました。また来ます。柿崎区	

>飛んでいる姿を見て感動しました。安塚区	

>生まれて初めてほたるを見させて頂き感謝しています。東京中野区	
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＞飛ぶホタルも見られて良かったです。また暖かい日に来ます。稲田	

６月12日	 曇	 13℃	 2人	 アクセス６８	

６月13日	 曇	 14℃	 2人	 アクセス８５	

お客さんの声	

>	5年ぶりに来ましたが格別です。大潟区	

６月14日	 晴	 14℃	 8人	 アクセス６２	

スタッフより	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	

＞ほたる飛翔復活。13 日はよく飛んでくれた。	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	

>	15℃以下では飛翔は無理なのかも、	

>	15日気温17℃で久しぶりの気温に期待。	

>	今までを待ちかねたように公園いっぱいのホタルの飛翔。	

>	スタッフも久しぶりの乱舞に感激、お客さんも大喜びでした。		 	 	 	 	3姉弟仲良く	

>	あまりの寒さにお客さんも 3日連続の一けた台は 10 年前に逆戻りか。	

>	 昨日より1度高いとは言え13度、期待していなかったが、案に相違8時前から飛び始め	 	 	

	 数も今年一番。木や草に止まっているホタルの光もはっきりと明るく、12 日以前と段違	 	

	 い、見応えがあるようになりました。	

>	 川沿いの田んぼの畦畔には、ヘイケボタルがびっしりと張り付いて光っています。この	 	 	 	 	

	 ホタルが飛んでくれる事を期待しています。スタッフ一同、気温上昇を願っています。	

>	13日でホタルの飛翔復活かと思いきや、14日は満天の星空でしたが、気温低く飛翔少な	

	 めでした。	

お客さんの声	

>	ホタルは始めてみましたがとてもキレイでした。星空と併せて楽しめました。東京八王	 	

	 子市	

>	今日のホタルと次回のホタルの違いを観に来ます。人生初のホタル。感動した。下門前	

>	ホタルと星空がとてもキレイでした。たまたまよって良かったです。新潟西区	

６月15日	 曇	 17℃	 30人	 アクセス77	

	 お客さんの声			

>	ほたるが飛び交っていて、とてもきれいでした。「わぁ〜」と思わず声が出てしまいま	 	 	

１した。すてきな景色を見せてくれてありがとう。市内	

>	とてもきれいでした。ありがとう。市内	

>	ほたるがたくさん飛んでてとてもきれいでした。感激しました。ありがとうございまし

１た。また来ますのでよろしくお願いします。三和区	

>	毎年来ていますが、久しぶりにたくさん観られて良かったです。大和	

>	今日からたくさん飛んだと言うことでラッキーでした。昨日から3泊4日で来ていました。

１今晩は雨が降りそうで、また明日は微妙な空気。	

>	手のひらにも乗せて頂いてホッコリさせて頂きました。ガイドして下さったおじさんに

１たくさん質問させて頂きました。	

>	たくさん教えて頂いてありがとうございました。またまた楽しみにしています。頑張っ	 	

１てほたる見せて下さい。さいたま市	

６月1６日	 曇雨	 15℃	 15人	 アクセス	 105	

スタッフより	

>	15日午前ほたる公園、ほたる橋で、地元大島小学校の校	

外学習が行われました。３、4年生12名がほたる公園やほた	

る、保倉川の水質と生き物の勉強をしました。	

>	計画していたホタルの天敵、クモの巣払いは雨で中止し	

ましたが、たくさんのホタルを１見つけることが出来ました。	 	 大島小の皆さん	
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>	代表の生徒さんから今日私は3つのことを勉強できましたと発表がありました。	

>	1	 ほたるはおしりを下に立って飛ぶこと。	

>	2	 昼のほたるは木や草の葉の裏にいると聞いていたのに、表にもとまっていたこと。	

>	3	 ほたるのエサのカワニナは前に勉強していたが実物を見られたこと。	

>	気温15℃、昨日より2℃低いので飛んでくれるか心配したが、数は前日に劣るが十分楽し	

１める風景になりました。少ないお客さんも大喜び、雨が降る前に堪能されて良かった。	

>	草の陰で光っているほたるが全部飛んだら、すごい光景になるのだろうに。気温の上昇

１が待たれます。	

	お客さんの声	

>	始めて見ました。とってもキレイでした。大潟区	

>	すごいきれいでした。剣	

>	近くで見られて感動しました。東京目黒区	

	

	

	

	

	

	

	

	
	 	 スタッフと	 	 	 	 	 	 	 	 	 記帳中	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 楽しかった	

6月17日	 曇	 19℃	 400人	 アクセス１５５	

スタッフより	

>	今日(17日)は最高、ホタル公園内いっぱいのホタルの乱舞。気温19℃期待が持たれた。	

>	7時40分に光り出したホタルは徐々に数を増し、7時50分には飛び始めどんどん飛翔する

１ほたるも数を増していきました。	

>	今まで寒さで我慢してきたホタルが一斉に飛び出した感じでした。	

>	後半は星空もキレイでした。スタッフも久しぶりに感動です。	

>	あまりの光景にベンチに座ってゆっくり鑑賞するお客さんが多く見られ、駐車場の回転

１が悪く駐車場係を悩ませました。	

>	ほたる公園下の道路でも飛び始めました。	

>	お客さんがいなくなったので夕方行われた「あぜ道アート夢灯りinほたるの里」に行っ

１てきました。遅い時間でしたがあぜ道に灯された灯りを堪能することが出来ました。	

お客さんの声	

>	昨年よりもたくさんのゲンジボタル感動。また来年も来ます。黒井	

>	ホタルコンサートの発表会後、観に来ました。とてもきれいでした。美しくて良かった	 	 	 	

	 です。来年もこれたら来ます。キレイでまた来年を井楽しみにしてい	ます。大島区	

>	見事な光に感動しました。5年もかけて育てたとお聞きしました。いつまでもほたるを育	 	 	 	 	

	 てて下さい。また来年も来ます。大豆	

>	去年もホタルをみにきてきれいだったけれど今年もいっぱいいてきれいでした。来年も

１来たいです。十日町市	

>松代町から来ました。去年もホタルがきれいだったけど、今年もたくさんいてきれいでし

１た。十日町市	

>	とってもたくさんのホタルを見て心が温かくなりました。安塚区	

>	すごくきれいでとてもいやされました。こんなにたくさんいるのは始めて見ました。ま

１た来ます。柿崎区	
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>	とてもきれいでした。また来たいと思います。上教大	

>	きれいなホタルが見られて良かったです。上教大	

	

	

	

	

	

	
	 	 	 	 明るいときのあぜ道アート	 	 	 	 	 	 	 夜はこんな感じ	

>	キレイでした。また来ます。上教大	

>	宇宙みたいでした。上教大	

>	感動しました。上教大	

>	とってもキレイでした。もっと多くの人に見てもらいたいです。上教大	

>	たくさんのホタルに2才の娘も大喜びでした。ありがとうございました。刈は村	

>	今日はとても多く見れました。あっという間に時間が過ぎました。テンションがわきま

した。市内	

>	毎年楽しみにしています。今年も来られてうれしかったです。幻想的で美しい景色は地

１元の皆様の努力のおかげですね。ありがとうございます。新潟中央区	

>	3度目です。とてもきれいでした。東京目黒区	

>	たくさん飛んでいてビックリしました。とてもきれいでした。下門前	

>	たくさん飛んでいてすっごくキレイでした。上教大の方々がいて。かっこよかったし、

１めっちゃかわいかったです。大島区	

>	たくさん飛んでいてキレイでした。大島区	

>	みんなに自慢したいです。大島区	

>	とてもきれいでした。安塚区	

>	毎年家族の楽しみになっています。初夏のすてきな思い出になりました。来年も絶対来

１ます。市内	

>	去年よりホタルがいっぱいいてビックリしました。妙高市	

>	今年もキレイでした。妙高市	

>	毎年きれいで感動です。何時間も遺体です。ホタルのことも教えてもらえてありがとう

１ございました。妙高市	

>	お天気に恵まれ、星空と共にホタルが飛びとっても感謝いたしました。大豆	

>	今年は時期が良かったようで、昨年より多くのホタルに会うこととが出来ました。これ

１も支えて下さっている、地元の方々のおかげだと思っています。大変	

>	だと思いますが、来年もお邪魔したいと考えていますので頑張って下さい。ありがとう

１ございました。大潟区	

>	こんなにたくさんのホタルは始めてみて感動しました。また来年も来ます。ありがとう

１ございました。東京都	

>	幻想的な世界を見せて頂き感動しました。もっと多くの人達見てもらいたいと思いまし

１た。東京都	

>	最高にきれいでした。来年もまた来たいです。土橋	

>	今年も来ることが出来ました。また来年も来ます。市内	

>	とてもきれいなほたるの舞でした。ありがとうございました。吉川区	

>	すばらしくキレイでした。東京都	

>	この場所は初めてですが、とてもすてきでした。子安	

>	感動しました。市内	
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>	たくさん飛んでいるほたるが見られました。富山高岡市	

>	始めてあんなにたくさんのホタルが見られて楽しかったです。清里区	

>	How	 fching（？）感動しました。市内	
	

	

	

	

	

	

	

	

	 	 	 	 ささやかな売店も賑やかに	 	 	 	 	 	 大勢のお客さんでちょっと疲れ気味	

6月18日	 18℃	 16.5℃	 110人	 アクセス103	

スタッフより	

>	17日より1℃低い１８℃、たくさん飛んでいるが昨日（17日）より少なめです。	

>	21年間ほたるまつりで、こんなに気温が気になったことはありません。16度以下では光

１っているが全く飛ばない事を知りました。やはり20度近くかそれ以上の温度がないと元

１気に飛んでくれないようです。	

>	チラシでは8時〜9時になっていますが、7時40分にはホタルが見えるようになりますので、	

>	気温の低下しないうちに、早めにお出かけ下さい。	

>	ほたる公園周辺でも見られるようになってきたので、ほたる公園のピーク過ぎで無いこ

１とを祈っています。	

お客さんの声	

>	とってもキレイだ。板倉区	

>	とてもきれいでした。幻想的でした。ありがとうございました。東城町	

>	たくさん飛んでいるのが見られて、キレイでした。毎年来ています。先週も来ましたが

１気温が低く。今日はとってもキレイでした。いつもありがとうございます。春日野	

>	今年は良かったです。安江	

>	今年はきれいなほたるが見られました。寺	

>	昨年は見られず残念でしたが、とってもキレイなホタルが見られてうれしかったです。

１下荒浜	

>	今年はたくさんのホタルが見られました。安塚区	

>	初ほたる。すごくきれいでした。来年も来ます。市内	

>	キレイでした。五智	

>	すごくたくさん飛んでいてキレイでした。春日山町	

>	キレイでした。大阪堺市堺区	

>	極上の空間でした。また来ます。頸城区	

>	毎年ありがとうございます。名立区	

>	とってもキレイだったです。藤野新田	

>	幻想的でキレイでした。柿崎区	

>	始めてこんなにたくさん飛んでいるところを見ました。また来ます。加賀町	

>	ホタルきれいでした。また来ます。春日山町	

>	何十年ぶりにホタルを見ました。とってもキレイでした。藤野新田	

6月19日	 晴	 18℃	 50人	 アクセス108	

スタッフより	

>	満天の星空で後半気温が下がり飛翔するホタル10分の一くらいに激減しました。やはり8
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１時前の現地到着をお勧めします。ホタル公園下にも飛び出し始めました。	

>	農免農道沿いの田んぼの畦畔のヘイケボタルも数を増しているので2日後くらいには案

１内できそうです。	

お客さんの声	

>	ほたる見台の時又来ます。とってもきれいでした。直江津	

>	ほたるがたくさんいてビックリしました。春日山	

>	ホタルきれいでした。また来年来ます。西松野木	

>	たくさん飛んでいて良かったです。子供の頃を思い出しました。南魚沼市	

>	ホタルの光がとっても懐かしく感じられました。これだけ整備されて、続けられている

１ことに感動しました。ありがとうございました。子供の頃に帰れまし	

>	た。昭和町	

>	ホタルたくさん飛んでいてとてもきれいでした。星もきれいに見えてまるでプラネタリ

１ュームみたいでした。春日新田	

>	ホタルはいつ見てもキレイで、いやされました。今度は早い時間にいっぱい飛んでいる

１ところを観に来ます。上教大	

>	もう少し早く、次は来ます。新光町	

6月20日晴	 20℃	 80人	 アクセス92	

スタッフより	

>	気温も20度近いので期待していたが、17日より飛翔が少ない。ほたる公園はまだ十分楽

１しめるが、3日から出ているのでピークを過ぎたかも。	

>	ホタル公園下もヘイケボタル中心ですが、楽しめるようになりました。	

>	ほたる橋正面のゲンジボタルも出始めましたが、大量発生を期待しています。	

>	仁上町内保倉川沿いの田んぼ、耕地整理後14年を経過、一時期ほとんど姿を消していた、

１ヘイケボタルが復活。田んぼの畦畔を中心に大量発生しています。ゲンジボタルとヘ１

１イケボタルの共演がそこここで、見られるようになりました。町内全耕地に減化学有機

１入りの肥料を使っている効果が出てきたのでは。うれしい限りです。	

>	遅くなってもホタルは見られますが、よりたくさんのホタルの飛翔を見るには、気温低	

１下の懸念、飛翔時間が短めの時もありますので、8時前の現地到着を望んでいます。	

お客さんの声	

>とてもきれいと思います。ホタルを見ることは初めてです。命は一週間だけか、とっても

１キレイな生物です。中国上海	

>	とってもキレイで、感動しました。小さい体の中にすごいパワーが、あるのだなと思い

１ました。一年もかけこの一週間のために、有るのが幽玄と感じました。中国黒竜江省	

>	毎年楽しませてもらっています。今年もありがとうございます。市内	

>	今年もとてもきれいでした。ありがとうございました。市内	

>	始めて観に来ましたとてもきれいでした。ありがとうございました。横浜戸塚区	

>	昨年も来ました。また来年も来ます。さいたま市岩槻区	

>	たくさんのほたるに感動しました。吉岡	

>	多くの人に蛍の輝きを提供して下さる仁上の皆さんに敬服有るのみです。浦川原区	

>	今年も来ました。一番キレイでした。国府	

>	また来年も来たいです。加賀町	

>	毎年観に来ています。また来年も来ます。西城町	

>	きれいでした。春日山町	
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>	とてもきれいで感動しました。上教大	

6月21日	 小雨	 19℃	 20人	 アクセス75	

スタッフより		

>	気温も高く虫たちの動きも活発でほたる公園のホタルも元気です。	

>	農免農道三竹沢線の全線に見られるようになってきました。	

>	ホタル公園下、ほたる橋正面も数を増してきたので今日から、案内できそうです。	

お客さんの声	

>	すごく感動しました。涙出ました。また来ます。いつまでも守り続けて下さい。本当に	

１ありがとうございました。ボランティアのガイドさんもすっごく勉強になりました。あ	

１りがとうございました。柿崎区	

>	たくさんいました。幻想的です。また来たいと思いました。ガイドの一がわかりやすく

１説明してくれて勉強になりました。中央	

6月22日	 晴	 18℃	 50人	 アクセス92	

スタッフより	

>	ほたる公園のピークは先週土曜日（17日）だったようです。まだ十分見られますがほた	

１る橋正面も、楽しめる数になってきたので、両方を案内することにしました。	

>	仁上町内農免農道全線で、みられるようになりました。ヘイケ80％ゲンジ20％位の割合	

１で飛翔しています。地元関係者はホタル期間中、通行を控えて頂いていますので、時間	

１のある方は歩いてみては。	

>	今期4回も来て頂いた方がおられます。	

お客さんの声	

>	とてもきれいだった。妙高市	

>	始めて見ました。すごいきれいだった。東中島	

>	始めて来ました。ありがとうございました。東雲町	

>	いいものが見られました。高崎新田	

>	今年もきれいでした。高崎新田	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 品数少ない売店	 	 	 	 	

>	ゆったりした時間ありがとうございました。五智新田	

>	星や杉ともセットになっていてとてもきれいでした。高土町	

>	こっちは（ほたる公園）初めてだった。たくさん飛んでいてすごかったです。高土町	

>	今日は大変ありがとうございました。毎日ご苦労様です。市議会議員本山正人	

6 月 23 日	 晴	 19℃	 140 人	

スタッフより	

>	 ほたる公園は減少が続いています。	

	 その替わりみたいにほたる橋正面が、一気に数を増してきました。杉林前の同時明滅が	 	

１すばらしい光景です。ホタル公園下のヘイケボタルも今日（23 日）はよく飛んでいます。	

お客さんの声	

>	きれいだった。加賀町	

>	思ったより沢山蛍がいてきれいだった。浦川原区	

>	ホタルがきれいでした。チカチカ。ゲンジボタルは大きいね。浦川原区	

>	何十年ぶりかのホタル。すっかり童心に戻り楽しみました。四十年ぶりの景色にあって、	

	 懐かしかったです。市内	
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>	始めて来ました。とってもキレイで、感動。すばらしいです。黒井	

>	初めてのホタル。とてもキレイでいやされました。三和区	

>	とてもキレイでまたみたいなと思いました。三和区	

>	思ったよりたくさん飛んでいてキレイでした。頸城区	

>	心がいやされました。また来年も来ます。寺	

>	今年四回目です。とってもよく見えました。ありがとうございました。国府	

>	前回よりいっぱい飛んでいてキレイでした。また来たいです。藤新田	

>	毎年来ています。今年中にまた来ます。上源入	

>	来年もまた来ます。妙高市	

>	とってもキレイでした。板倉区	

>	感動しました。きれいだった。案内ありがとうございました。三和区	

>	幻想的で、明るくてきれいでした。鴨島	

>	また来ます。下源入	

>	6月24日	 晴	 20℃	 500人	 アクセス179	

>	スタッフより	

>	近年では最高のお客さんの数でスタッフの大半を駐車案内に振り向けてホタルの案内は	

１2人だけで対応しました。	

>	ホタルもお客さんの数に応えるかのように沢山飛んでくれました。	

>	ほたる公園のホタルは減少の気味です。ホタル公園下のホタルは元気です。	

>	田んぼのヘイケボタル、山すそのゲンジボタル共に昨日の倍近くに増えてきました。	

>	山すそで時々見られるゲンジボタルの同時発光に注目して下さい。	

>	ほたる見台のホタルはまだ数が少ないので、しばらくはほたる橋正面のゲンジとヘイケ	

	 のコラボを楽しんで頂きます。	 	

	

	

	

	

	

	

	 	 ほたる橋の様子	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 今日最後のお客さん（500人目）	

	お客さんの声	

>	案内人の方達は、親切で解りやすかったです。吉川区	

>	とても多くのホタルが出ていて、きれいでした。東京北区	

>	いいタイミングでたくさん観られました。大潟区	

>	貴重な体験が出来て良かったです。幸町	

>	きれいでした。燕市	

>	想像よりも数が多くてきれいでした。津南町	

>	ヘイケもゲンジもそれぞれに綺麗で、時間があっという間でした。もうちょっと暗かっ

１たら、良かったなー。長岡市	

>	すばらしい。60年ぶりにホタルの光を見ることが出来ました。長く続けて下さい。長野	
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１下諏訪町	

>	きれいでとってもすごかったです。東京足立区	

>	とてもキレイでした。下吉野	

>	ホタルのための皆さんの努力、ありがとうございます。大島区	

>	始めてホタルを見ました。感激です。春日新田	

>	上越地方唯一のホタルの場所だ思いました。感激です。糸魚川市	

>	二年前に始めてみて。今日は家族で来ました。感動しました。また来年も来たいと思い	

	 ます。千葉柏市	

>	とてもきれいで感動しました。また来年もみたいです。千葉柏市	

>	とてもたくさんのホタルが見られてうれしかったです。上教大	

>	息子が学校でホタルの勉強をしているのでたくさん観られて感動しました。ありがとう	

	 ございました。大潟区	

>	とてもキレイなホタルが見られて良かったです。清里区	

>	すごくきれいでした。ありがとうございました。長岡市	

>	沢山のホタルが見られて良かったです。ホタルきれいでした。春日新田	

>	とてもキレイでした。また来ます。西城町	

>	思ったより沢山の蛍がいました。吉川区	

>	子供のころを思い出して、懐かしい。大和	

>	始めて見たよ。五智	

>	沢山蛍がいて、幻想的でした。中門前	

>	ホタル始めてみました。感動しました。来年も来ます。戸野目	

>	綺麗で素晴らしいホタルを見られて満足です。木田	

>	とてもキレイでした。昭和町	

>	ホタルの光がとてもキレイでした。春日新田	

>	とてもキレイでした。来年も来ます。上教大	

>	とても多くのホタルを見られて良かったです。上教大	

>	始めてこんなに多くのホタルを見ました。春日山町	

>	沢山の説明ありがとうございました。うれしかったです。上教大	

>	ホタルとてもキレイでした。絶対また来ます。春日山町	

>	生まれて初めてホタルヌカ混まれました。綺麗でした。上教大	

>	ホタル沢山いてきれいでした。ありがとうございました。鴨島	

>	6月25日	 雨	 16℃	 10人	 アクセス77	

>スタッフより			

>	昨日（25日）は地域のレクリエーション大会でした。	

>	仁上町内会が大活躍、7町内会対抗競技6種目中3種目で1位を獲得。	

>	盛大な慰労会を行っても良かったのですが、ホタルの案内を考え、ほどほどに終了。	

>	準備を整えていたのですが、あいにくの大雨でお客さんが少なく残念でした。	

>	農免農道三竹沢線の、ホタル公園下から下流1000mの間が、ヘイケボタル中心にゲンジボ

１タルとの共演がすばらしい。対岸道路の街灯が気になるが、逆に歩きやすくホタルと一

１緒に散歩しているようでした。時間があれば歩いてみてはいかがですか。	
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	お客さんの声	

>	とてもキレイでした。また来ます。新潟西区	

>	雨の中綺麗でした。吉川区	

	6月26日	 曇	 17℃	 60人	 アクセス86	

スタッフより	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	

>	気温が低かったわりにはよく飛んでくれた。	 	 	 	 	 	 	 	 	 記帳とトークを	

>	ほたる公園のホタル、数は減ったものの十分の見応えがあります。一部復活？	

>	ほたる橋正面のヘイケボタルは賑やかに乱舞しています。	

>	いつも同時明滅が見られるゲンジボタルも今日は寒いせいか高さが無く、ちょっと残念	

	 でした。	 	

>	農免農道1000mの散策を二組6人の方が挑戦してくれました。広い道路で車の通行も無い

１ので、特に案内はしませんでしたが、すばらしかったと喜んで頂きました	

>	ほたる見台も数を増やしてきましたが、まだ案内するほどに至っていません。	

>	今週中には、ほたる見台への移動を考えていますが、いつが良いのかスタッフを悩ませ	

	 ています。	

	お客さんの声	

>	久しぶりに観に来て、ホタルの光にいやされました。お世話されている方に感謝します。	 	 	

	 滝寺	

>	すごくきれいで感動です。ありがとうございました。中央	

>	日本に来る前はずっと大都市に住んでいましたから、	 	 	

	 ホタルも全然見たことが無いですから、今日はホタルの美しさを見られて、良かったで	 	 	

	 す。来年も来る吉川区	

>	親子4人で始めてきました。下の子は暗いところがこわいようでしたが。ホタルはかわい	

	 くて良かったです。また来たいです。大潟区	

>	ほたるがはやくとんで、ながれぼしみたいになって	

	 いたからきれいでした。妙高市	

>	凄くきれいでした。毎年来てまーす。春日野	

>	ホタルがいっぱいいてきれいでした。栄町	

>	ホタルが間近に見られて感動しました。東城町	

>	始めて来てホタルを間近で見られて、嬉しかった。中町	 	 	

＞近くで見られて良かったです。またぜひ来たいです。西城町	 	 1kmの農道散策された方々	 	

>	昨年も来て、1年ぶりに来てホタルが見られて良かったー。また来年も来まーす。直江津	

>	今年もキレイなホタルが見られて良かったです。案内ありがとうございました。稲田	

	6月27日	 曇	 18℃	 50人アクセス93			

	スタッフより	

>	農免農道をホタルを見慣れた地元の母ちゃん達が歩いてみました。	耕地整理以前よりす	 	

	 ごいと、感激していました。	

>	時間の許すお客さんにも勧めています。1000mほどの区間中、	途中の三カ所のスポット	

	 が見事です。	

>	昨年は終息が早く前半来られた方には残念な思いをさせてしまったのですが、今年の「ほ	
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	 たる公園」のホタルはまた息を吹き返したように元気に飛んでいます。	

>	気温が高(18度以上)ければ沢山のホタルを何カ所も見ることが出来ます。	

>	ホタルのお休みタイムが速い(9時前）時もあります、8時前に現地到着をお願いします。	

>	お客さんの声	

>	乱舞が見られて良かったです。妙高市	

>	とってもキレイだったです。市内	

>	とてもキレイだったです。また来年もお邪魔します。下荒浜	

>	2年ぶりのホタルすごくきれいでした。下荒浜	

>	今日は始めて下見に来ました。スタッフの方々の一年間のご苦労を思い頭が下がります。	 	

	 大変満足させて頂きました。来年は友達を連れてきます。今日はありがとうございまし	 	

	 た。市内	

>	やさしい蛍の光に心が癒やされました。また来年も来ます。ありがとうございました。	

	 頸城区	

>	夫婦二人で初体験。感動しました。本町	

>	とてもキレイで良かったです。本町	

>	昨年も今年も沢山のホタルを見られて良かったです。癒やしをありがとうございました。	

	 市内	

>	先週(土)に家族出来て良かったので、仙台の母がちょうど良く来たのでぜひ連れて来た	

	 いと思ってまた来ました。とても良かったです。ありがとうございました。新町	

>	千葉から来た友人が感激していました。私もこんな雰囲気の土地に住んでいますが、こ	

	 んなにもすばらしい光景は見た事が無かったです。ありがとうございました。杉野沢	

>	小さいころのアメリカの思い出の一つでもある蛍。それを二十年ぶりに人との巡り合わ	

	 せで、ここで沢山のホタルを見られて感動しました。いつかまたここに戻って来たい	 	 	

	 と思います。すてきな蛍を見せてくれてありがとう。千葉市花見川区	

6月28日	 曇	 17℃	 アクセス９６	

	スタッフより	

>	金曜日にほたる見台に移動します。	

>	ほたる橋近辺のホタルはまだ十分楽しむことが出来るので、もったいな面もありますが	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	

「ほたる見台」のホタルも大分出てきましたので、移動します。。	

>	気温が高いにもかかわらずほたる橋正面のゲンジボタル、同時明滅の高さが低く見えに	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	

	 くい。どうして以前のように高く飛んでくれないのか？	

>	農免沿いの田んぼのヘイケボタルは昨年の倍くらいになっていて小さい灯りですが見応	 	 	 	 	 	 	 	

	 えがあります。	

>	大量発生後一時見られなくなった道寺沢のゲンジボタルも復活の兆しが出てきました。	

	 お客さんの声	

>	最高でした。浦川原区	

>	とてもキレイでした。国府	

>	ムシの息遣いが聞こえる。上教大	

>	自然の光に見せられました。上教大	

>	すてきな場所でした。上教大	
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>	また来ます。上教大	

>	NICE。上教大	

>	昨年より綺麗でした。市内	

>	ホタルいっぱい見られて感動しました。来年も絶対来ます。市内	

>	昨年も観に来ました。今年も綺麗でした。五智新町	

>	今年は多かったです。すごくきれいでした。ありがとうございました。糸魚川市	

>	とてもキレイでした。心が洗われました。春日野	

>	今年もありがとうございました。皆様お体に気をつけて。来年も来ます。大豆	

>	知らないことがあまりにも多かったです。(この年になって)。ありがとうございました。

１国府	

>	とてもキレイでした。また来年も来たいです。とても良い思い出になりました。大和	

>	いっぱい飛んでいるホタルが見られて良かったです。とてもキレイでした。新町	

>	とっても綺麗でした。また来ます。上教大	

>	生のホタルを数年ぶりに見られて感動。会えて良かったです。新町	

6月29日	 晴	 20℃	 90人	 アクセス93	

スタッフより	

>	仁上ほたるまつりも三週目に、スタッフも疲れ気味です。	あと十日間頑張りますので応	 	 	 	 	 	 	 	 	 			

	 援よろしくお願いいたします。	

>	ほたる公園のホタルは終息かと、思いきや気温の上昇で、一転多くなって楽しませてく	

	 れています。	 	

>	ほたる橋正面のヘイケボタル、ゲンジボタル共に見応えのある状態が続いています。	

>	この状態を捨ててほたる見台に移動するのは心苦しいのですが、スタッフが少ないので	

	 やむを得ません。	 	 	 	

>	30日からはほたる見台のホタルを見て頂きます。	

>	時間にゆとりのある方はスタッフはいませんがほたる公園、ほたる橋周辺の散策をお勧	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 		

	 めします。	

>	30日早朝5時からほたる見台へ移動準備をしました。	

	

	

	

	

	

	

	

	

ほたる橋撤収完了	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 たる見台にのぼり旗、灯籠、提灯の取り付け	

お客さんの声	

>	とてもキレイで感動しました。また来年も来たいです。市内	

>	たくさん観られました。とても良かったです。市内	

>	すごくきれいでした。沢山いました。また来年来ます。頸城区	
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>	毎年楽しみにしています。ありがとうございました。頸城区	

>	始めてみました。とってもすごかったです。いやしのひとときになりました。市内	

>	ホタルを手に乗せてもらって、良い体験でした。寺町	

>	すてきな夜でした。鴨島	

>	ヘイケボタルの多さに感動。ほたるの舞もおいしい。ごちそうさまです。鴨島	

>	すごくきれいでした。毎年来たいです。国府	

>	初めてみてすごくきれいでした。また来ます。下門前	

>	初めてコンだけの数のホタルを見ました。最高でした。東京目黒区	

>	今年もきれいでした。また観に来ます。子安	

>	とてもキレイでした。上昭和	

	6月30日	 曇	 20℃	 60人	 アクセス６７	

	スタッフより	

>	今日(30日)より会場はほたる見台です。	

>	地元小学校3，4年生が保護者同伴でホタル観賞に訪れました。	

>	花金にしては、昼の雨でお客さんは少なめでしたが、ホタルはよく飛んでくれました。	

>	時間があれば、ほたる公園やほたる橋のホタルも見てほしいと案内しています。	

>	後半は強い雨でホタルはお休みタイムになりました。	

	お客さんの声	

>	今まで見た蛍の中で一番きれいでした。火垂るの墓の映画を思い出しました。市内	

>	少し寒い日ですがホタルがよく飛んでキレイでした。市内	

>	大島小学校3，4年生12名と保護者で官省に来ました。とってもきれいでした。ありがと	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	

	 うございました。大島小学校	 	

＞雨が降ってたくさん観られなくて残念。またリベンジします。市内	

	7月1日	 曇雨	 18℃	 30人	 アクセス50	

	スタッフより	

>	ほたる見台最初の土曜日で、混雑を予想していたのに朝から集中豪雨でした。	

>	ホタルの時間には雨も上が里歩たるは順調に飛んでくれました。	

>	朝からの大雨で、さすがにお客さんは少なかった。	

>	まだ十分楽しめるほたる公園やほたる橋周辺を時間に余裕のある方に進めています。	

>	最終日の8日は満月です。月の明かりが段々影響してきます。	

>	7時40分ころにはホタルが見られるので早めにおいで下さい。	

	お客さんの声	

>	東京では見られない光景。ありがとうございました。東京渋谷区	

>	今年は雨でみられないかと思いましたが、みられて良かった。神奈川藤沢市	

>	ホタルを見られて子供のころを思い出しました。ありがとうございました。埼玉川口市	

>	ゲンジボタルは大きくて結構高く飛んでいました。数は少なかったけれど、迫力はあり

ました。埼玉川口市	

>	久しぶりにホタルを見た。大和	

>	昨年よりホタルが多かったように思いました。大雨だったのに来て良かった。五智	

>	すごくきれいでした。係のおじさんに説明してもらえて嬉しかったです。ありがとうご
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ざいました	

	7月2日	 曇	 21℃	 70人	 アクセス４３	

	スタッフより	

>	乗車できる人数いっぱいでこられた、家族ずれのお客さんが多かったので、入場者数の	 。	

	 割に駐車係は楽でした	

>	農免道路沿いのヘイケボタルを始めほたる橋のヘイケ、ゲンジともにまだ健在です。	

>	こんなに長い期間の飛翔が続くのも珍しいことです。	

>	最初のころの寒さで飛べなかったのが影響しているのかも。	

	お客さんの声	

>	とてもキレイでビックリしました。また来年も来ます。東雲町	

>	ホタルきれいでした。頸城区	

>	いっぱいとんでいました。キレイでした。頸城区	

>	とてもきれいでした。牧区	

>人生初のホタル。感動しました。東雲町	

>	3度目です。いつ来ても感動します。中央	

>	初です。すごいです。三和区	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	

>	とても美しかったです。また来ます。大和	

>	また来ますネ。大和	

>	とてもキレイでした。春日新田	

>	我が家よりたくさんいてきれいでした。牧区	

>	きれいだったです。ガがくっついていました。浦川原区	 詰め所で記帳されるお客さん。	

>	とてもきれいでした。こんなに沢山のほたるは初めてでした。春日野	

	 した。ありがとうございました。市内	

>	人生初めてホタルを見ました。想像よりずっとずっとキレイで、素敵な思い出になりま	 	 	

>	とてもきれいでした。またガイドの方にお話を伺うことが出来、地元の皆様の努力によ	

	 り、蛍の生息を守っていただいていることが解り、頭が下がる思いです。北本町	

>	金曜日に大雨であきらめこれなくて、今夜リベンジして会いに来ました。とってもキレ	 	

	 イで、ホタルに会えてうれしかったです。説明もていねいにしてもら	いわかりやすかっ	 	 	 	

	 たです。来年もまた、会いに来ます。春日山	

	7月3日	 曇	 22℃	 15人	 アクセス４７	

	スタッフより	

>	日昼の大雨、避難勧告でお客さんが少なく帰りも早いのですが、	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 		 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 		

>	気温は高くなっているのでホタルは機嫌良く飛んでくれています。	

	お客さんの声	

>	とても綺麗で心が洗われました。春日新田	

>	キレイでした。南城町	

>	キレイでした。また来ます。春日山	

>	来年もまた来ます。南本町	

>	キレイでした。また来ます。板倉区	

>	始めて来ました。よかったです。また来ます。十日町市	
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>	７月４日	 曇	 ２０℃	 １０人	

>	スタッフより	

>	連日の大雨でお客さんは少ないのですが、ホタルの時間には雨が降らないで助かってい	

	 ます。	

>	仁上ほたるまつりの期間中、２１年間でスタッフが休んだのは十数年前（？）大水害の	

	 時１日だけです。	

>	お客さんの多少に関わらず、ホタルと共にお待ちしております。	

>	お客さんの声	

>	思っていた感じと全然ちがうくて、自然がいっぱいで、いっぱいホタルがいた。南城町	

>	始めて来たけど、すごいか感動した。来年もまた来ます。冬にまた来ます。南城町	

>	とてもキレイでした。頸城区	

>	今年はステキなもの見られました。とても良かったです。このままずっと残っていくよ

うに・・・大和	

>	久しぶりにホタルを見ました。今度はもう少し早い時間に来て、ホタルの乱舞をみたい

です。浦川原区	

>	Amazing	 I	 love	 fireflies	 ニュージーランド	

>	７月５日	 曇	 １９℃	 １５人	 アクセス４９	

>	スタッフより	

>	ほたる見台では会場奥の方でも飛翔が見られるようになりました。	

>	昨年よりヘイケボタルが多いように感じます。	

>	雲に隠れている月もだいぶ明るくなってきました。	

>	最終日が満月と重なっているのが気になります。	

>	連日の雨で保倉川が増水、流れが速くカジカガエルの鳴き声も途絶えたままです。	

>	お客さんの声	

>	とてもキレイでした。また来年も来ます。妙高市	

>	娘（１歳半）が興奮しまくりでした。とても楽しかったです。また来ます。市内	

>	幻想的でとてもキレイでした。来て良かったです。ホタルのことも色々知れて楽しかっ	

	 た。ガイドありがとうございました。市内	

>	７月６日	 晴	 １８℃	 ４０人	 アクセス６１	

>	スタッフより	

>	１３夜の月が明るさを増してきました。	

>	天気は晴れてほしいが月の明るさが気になります。	

>	今日(６日)はホタルと月と星が見られて良かった？のかな。	

	

	

	

	

	

	 	 	 	 詰め所前で星座の説明も	 	 今年初めてのホタル談義の始まり	

>	お客様の声	
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>	昔は家の周りにもたくさんいたのですが、今はまったく見当たりません。なつかしい思

１いでいっぱいになりました。ありがとうございます。妙高市	

>	今年で３回目です。沢山のホタルが今年も見られて良かったです。市内	

>	今年で３年目、毎年ほたるまつりが楽しみにしています。下門前	

>	すごい美しかった。Thank	 you	 very	 much。	

>	楽しかった。ありがとうございました。オーストラリア	

>	何十年ぶりにホタルを見ました。良かったです。春日山町	

>	ボランテァの方々のお話が楽しかったです。ありがとうございました。新光町	

>	ほたるがたくさんいてキレイだった。ほたるを初めてつかまえられて（ごめんなさい）

１楽しかったしうれしかった。ほたるのオス、メスが知れて良かった。これからにも生か	

１したいです。また来たいです。市内	

>	ほたるをつかまえて(ごめんなさい)オス、メスが知れたし、ホタルがいっぱいいてとて

１もキレイでした。これからもホタルを見たとき友達に教えてあげたいです。ほたるの大

１切さやいろいろなことを知れたので良かったです。また来てきれいなホタルを見たいで

１す。冬も。うでをのばしたときほたるさんが止まってくれて、とてもふれあえて良かっ

１たです。光の強さがそれぞれちがいとてもキレイで感動しました。冬もどんな感じにな

１るのか楽しみです。市内	

>	説明しながらのほたる観察、大変ためになりました。初めて知ることが多くて聞いてい	

	 て楽しかったです。ベンチでのほたる観察、お酒もおいしかったです>。ありがとうござ	 	 	 	

	 いました。稲田	

>	始めて来ましたが、こんなにホタルを見たことが無かったのでビックリしました。子供	 	 	 	

	 にとって初めてのホタルなので思っていたよりいっぱいいて良かったです。	

	 とても良い思い出になりました。ありがとうございました。柏崎市	

>	７月７日	 晴	 ２０℃	 １００人	 アクセス１２１	

>	スタッフより	

>	七夕の晴は珍しいそうですが、月齢１４が東の空で明るく照らしていました。	

>	ほたる公園やほたる橋では明るすぎてホタルもかわいそうでしたが、ほたる見台は杉林	

	 にさえぎられ、かえって歩きやすくて良かったようです。	

>	あまりの明るさに、満天の星にはほど遠く天の川も見えませんでした。	

>	仁上ほたるまつりの２９日間も後１日を残すのみとなりました。	

>	まつり終了でホタルがいなくなるわけではありませんが、安全柵等も撤去しますので、	

	 安全に気をつけて鑑賞して下さい。	 	

	

	

	

	

	

	

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 詰め所前にぎわいの様子	

>	お客さんの声	
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>	職場で聞いてきました。初めてホタルを見ましたが。まだ明るい中でもきれいに見られ	

	 てとてもすてきでした。２週目はもっとキレイでした。市内	

>	きれいでした。下門前	

>	始めて来ましたが、とてもキレイでした。また来年来たいです。板倉区	

>	キレイなホタルを見て心が洗われるようでした。また来年来ます。中央	

>	始めて来ました。大きなホタルがたくさん飛んでいてとてもきれいでした。妙高市	

>	何度か来たけどとてもきれいだった。新光町	

>	みんなを連れて来たい。感激。左内町	

>	美しかったです。東京葛飾区	

>	きれいで楽しかった。また来年も来たいです。大潟区	

>	メスとオスの違いがわかりました。説明して頂けて良かったです。ありがとうございま	

	 した。大潟区	

>	すごいきれいでした。新潟中央区	

>	ホタルがたくさんとんでいました。毎年見られるよう応援しています。新光町	

>	ホタルを久々に見られてなつかしい気持ちになりました。長岡市	

>	久しぶりにホタルを見られて子供のころに戻った気持ちになりました。下源入	

>	すごいきれいでした。おじさんもおもしろかった。黒井	

>	はじめてみた。きれいだった。５さい。飯	

>	とーってもきれいでびっくりしました。また来年も来たいです。塩屋新田	

>	毎年楽しみにしています。ありがとうございました。下源入	

	７月８日	 晴	 ２１℃	 ２１０人	 アクセス１１５	

	スタッフより	

>	心配していたお月さんは雲間に隠れていて良かった。	

>	残念ながら月の明るさで星はほとんど見えませんでした。	

>	初めてと、家族連れの多い日でした。	

>	まだほたるを見ることは出来ますが、２９日間事故もなく大勢の方から見て頂きありが	 	 	

	 とうございました。	

	

	

	

	

	

	

駐車案内を終わり詰め所へ	 ６お客さんも帰り最後のほたる談義	

	お客さんの声	

>	すごくきれいでした。大潟区	

>	子供に始めてみせられて良かったです。下門前	

>	きょうほたるにさわれそうだったけれどさわれなかったです。おおぬき	

>	とてもきれいでした。妙高市	

>	ホタルの話を聞きながら、沢山のホタルを見ることが出来て、楽しかったです。感動し	
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	 ました。おもしろかったです。北城町	

>	ほたるがたくさん見られたのが良かったです。妙高市	

>	とても近くにホタル触られて良かったです。妙高市	

>	昔見たホタル。また来年来ます。朝日	

>	楽しかった。野尻	

>	ホタルとてもきれいでした。また来ます。これからもがんばって下さい。安塚区	

>	子どもが大きくなり、１０年以上ぶりに来ました。また来ます。仁上のほたるは本当に	

	 きれいですね。昭和町	

>	こんないっぱいのほたるは始めてみました。良かったです。妙高市	

>	かわいかったです。藤巻	

>	保存会の皆様ご苦労様です。毎年楽しみに来ています。来年もよろしくお願いいたしま	

	 す。柏崎市	

>	おじいちゃんの話を聞きながら楽しくホタル観賞させて頂きました。ありがとうござい	

	 ました。下源入	

>	子どもが大変喜んでいました。ありがとうございました。寺町	

>	すごく良かったです。今までにないほど感激しました。十日町市	

>	５０年ぶりに見てびっくりしました。吉川区	

>	人生で始めてみました。すごくきれいで感動しました。柿崎区	

>	初めてホタルを見ました、とてもきれいでした。中郷区	

>	何年ぶりかに見ることが出来ました。子どもたちにも始めてみせることが出来ました。	

	 たくさんのほたるにとっても驚いたようです。春日野	

>	子供の頃を思い出しました。指にとまってくれてうれしかった。黒井	

>	ホタルの光がとてもキレイでかわいかったです。黒井	

>	とてもキレイでした。春日野	

>	はじめてキレイなほたるを見ました。子供達もとっても喜んでいました。ありがとうご	

	 ざいました。北城町	

>	とてもキレイでした。上名柄	

>	始めて来ました。ホタルとてもキレイでした。上名柄	

>	とてもキレイでした。三和区	

>	とてもきれいでした。柿崎区	

>	ご案内を頂きぜひ行ってみたいと思いました。来られてとても良かったです。すごくき	

	 れいでした。ありがとうございました。市内	

>	暗闇に浮かぶ蛍の光がとても幻想的で綺麗でした。暗い場所だとより光が際立って見え	 	

	 て素敵でした。黒井	

>	初めてこんなにたくさんのほたるを見ました。とてもきれいでした。また来たいです。	 	 	 	 	

	 藤野新田>	

>	とてもきれいでした。三和区	
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